



**Alina Anahíd Utrilla Moreno**

**CATEDRÁTICO: Darío Cristiaderit Gutiérrez Gómez**

**Trabajo:** debate problemas éticos al inicio de la vida (aborto) y al final de la vida (eutanasia)

- perspectiva medica del punto ético y contradicción de la ética del juramento hipocrático y el aborto
- definir tres puntos defendibles a favor de lo que se observa
- plasmar en una ficha

**MATERIA: Bioética y normatividad**

**SEMESTRE: 3**

**GRUPO: A**

# DEBATE PROBLEMAS ÉTICOS

## AL INICIO DE LA VIDA (ABORTO)

- ♥ **DERECHO DE LA MUJER.** Según la Organización Mundial de la Salud, aproximadamente 50 millones de abortos tienen lugar en el mundo anualmente. De estos, alrededor de 20 millones son abortos ilegales, cuyas condiciones insalubres y poco seguras resultan en la muerte de más de 78,000 mujeres al año. El niño puede considerarse como un agresor injusto sobre la salud física o mental de la madre. El peligro para la salud física de la madre, en determinados embarazos, es la razón de que la mayoría de los estados permitan el aborto terapéutico. Pero en el caso de la salud mental es exactamente tan importante como la salud física. Convertir el resto de la vida de la madre en una tortura intolerable al trastorno psíquico constituye un precio demasiado elevado en su caso. A la madre le está moralmente permitido defenderse contra semejante perspectiva, y podrá ocurrir que la única defensa consiste en la eliminación de la causa **DERECHO HUMANO Y DE SALUD PÚBLICA**
- ♥ **DINERO, ATENCIÓN, RESPONSABILIDAD, RECURSOS, MENTALIDAD, AMBIENTE, SOCIEDAD**
- ♥ concepciones de vida que varían según la época y la cultura. Es evidente que un óvulo fecundado tiene vida, al igual que la tiene un espermatozoide, la sangre menstrual y hasta un tumor canceroso. Pero la vida humana es mucho más que una serie de procesos orgánicos y fisicoquímicos. Parte de la comunidad científica afirma que la vida humana empieza cuando el feto adquiere la capacidad de moverse por cuenta propia en el útero. Para otras y otros esta vida empieza cuando se desarrolla el sistema nervioso. Hay también quienes argumentan a favor del inicio de la función cerebral y quienes abogan por el primer latido del corazón. Finalmente, desde otras posiciones científicas se plantea que no se puede hablar de vida humana hasta el momento en que el feto es capaz de sobrevivir independientemente del cuerpo de la madre.

## AL FINAL DE LA VIDA (EUTANASIA)

- ♥ La vida humana del enfermo consiste en el derecho a elegir libremente el momento de la muerte. en el estado de Oregón, Estados Unidos, Holanda, vigente desde abril de 2001 y finalmente en Bélgica, que en septiembre del 2003. lo único verdaderamente importante es que el hombre, como ser racional, capaz de revolucionar constantemente la ciencia y la técnica y de transformar la naturaleza en beneficio de la especie, debe también, **morir con dignidad**. El derecho de una persona, cómo y cuándo morir (autonomía), tanto el médico como el paciente están obligados a respetar la integridad de la otra persona y ninguno puede imponer sus valores al otro
- ♥ el hecho de auxiliar a morir a un paciente lo cual evitar **sufrimiento a los familiares, al personal médico y paramédico, evitará gastos de recursos materiales y humanos, dando la posibilidad de brindar atención especializada a pacientes cuya expectativa de vida puede ser mejor** disponer de los órganos y tejidos para el **trasplante** con tiempo suficiente para mantener su perfusión, extracción y conservación una vez certificada la muerte cerebral y con el consentimiento familiar realizar ablaciones de estos órganos. **CALIDAD DE VIDA**
- ♥ La ética médica es y será siempre la evaluación política de un sistema de salud porque las políticas de salud afectan directa o indirectamente todos los aspectos de la vida cotidiana: las acciones, los comportamientos y las decisiones. Puede además, **prohibir conductas que se perciben como riesgosas, alentar las que se consideran beneficiosas, proteger los derechos y el bienestar. NUNCA VAMOS A ESTAR PREPARADOS PARA LA MUERTE, SIEMPRE LLEGA TARDE QUE TEMPRANO Y HAY QUE APRENDER A ACEPTARLO**

## REFERENCIAS

♥ Mabel Creagh Peña. (2012). Dilema etico de la eutanasia. La habana, cuba. Disponible en:

<https://www.scielosp.org/pdf/rcsp/2012.v38n1/150-155/es>



♥ <https://www.youtube.com/watch?v=Ixd4IRo6FBs>

♥ <https://www.youtube.com/watch?v=EHQ2DfVM-N8>

♥ <https://www.youtube.com/watch?v=uWx-9wwyMfc>

♥ <https://www.youtube.com/watch?v=-146UEqimeU>



dreamstime